

Saludos, amigos,

La vida del discípulo no es sencilla, requiere de un camino largo, de esfuerzo, disciplina, sobre todo: comunión con Dios.

Este trimestre estudiaremos la vida de los 12 discípulos de Jesús, reflexionaremos sobre sus luces y sombras, nos daremos cuenta de que estos personajes son imperfectos, pero la gracia de Jesús les impulsa a crecer para llegar a la estatura de su Maestro.

Cada discípulo representa un área de la humanidad que viene a sanar Jesús. Nosotros, los discípulos del siglo XXI necesitamos ser acompañados como aquellos discípulos de la primera ola de seguidores. No estamos exentos de ser como Pedro, Juan, Jacobo o incluso Judas, somos humanos y sus historias nos representan.

Nadie escapa de ser humano, muchos quisieran tener poderes sobrenaturales o habilidades más allá de las humanas, pero somos finitos, temporales y susceptibles al error. Jesús no llama a superdotados, Él utiliza a personajes simples y sencillos como todos los que le seguimos.

La diferencia radica, en que su poder y amor, tienen la facultad de guiarnos a la madurez. El contacto con Jesús nunca nos dejará igual, saldremos empoderados y anhelando una vida diferente, nos llevará a construir el reino que Él desea.

Querido amigo, mi deseo es que este trimestre puedas crecer como discípulo de Jesús, que superes tus límites y sigas al Maestro muy de cerca.

Gracia y paz.

Fraternalmente
Julio A. Jacal Aldaz
Editor y escritor

JESÚS, EL MODELO DE VIDA

DETONANTE

Podemos ser como Jesús porque primero Él fue como nosotros. Muchas personas tienen la tendencia a enseñar que, ser como Jesús es imposible, pero el Evangelio nos recuerda que la humanidad de Jesús es alcanzable.

1. ¿Por qué piensas que existe la idea de que es imposible ser como Jesús?
2. ¿Piensas que es posible ser como Jesús? ¿Por qué?
3. ¿Cuáles son las características que los discípulos pueden reflejar de Jesús?
4. ¿Los seguidores tienen la capacidad de reproducir la vida del maestro Jesús? ¿Por qué?



LECTURA DE PREPARACIÓN

Juan 1:12-14; 1 Corintios 11:1; Filipenses 3:17;

A continuación, escribe las ideas principales de los textos:

- _____
- _____
- _____
- _____

SUMERGIÉNDONOS EN LA PALABRA

La palabra griega imitar es *mimetai* (μιμηται); “uno que imita, emula” de donde procede nuestra palabra mimo; propiamente, una imitación positiva que surge de la admiración de un ejemplo digno de emulación, especialmente de un mentor que sirve de ejemplo apropiado.

El apóstol Pablo invita a los creyentes a ser como Jesús. Desde su teología podemos percibir que para él es posible ser como el Maestro. Sin embargo, largos siglos de historia de la iglesia cristiana han fracturado en gran manera esa convicción, y a la figura de Jesús se le ha elevado tanto que se ve imposible ver como Jesús.

Ser otro Cristo es posible, no en la encarnación, ni su divinidad, pero sí en los rasgos éticos y misionales. Además, la humanidad de nuestro Señor Jesús es alcanzable: su sentido de compasión, misericordia, amor al prójimo, denuncia de los sistemas corrompidos, asumir un camino hasta las últimas consecuencias y otros rasgos humanos que son impulsados por el Espíritu.

Hoy necesitamos reproducir la humanidad de Jesús. Esta generación cuenta con todos los elementos para ver a Cristo encarnado entre nosotros.

A lo largo de la historia de la fe encontramos hombres y mujeres que asumieron la humanidad de Jesús y cambiaron la historia, algunos de ellos fueron: Pablo, Juan Pedro, Crisóstomo, Ignacio de Antioquía, Ireneo de Lyon, Tertuliano, Agustín de Hipona, Tomás de Aquino, Charles Spurgeon, Martín Lutero, Dietrich Bonhoeffer, y otros tantos que aún están entre nosotros.

Todos cometemos errores, pero eso nunca impedirá que la luz de Jesús brille a través de nosotros. Este trimestre analizaremos el camino del discípulo. Exploraremos la vida de los apóstoles y visualizaremos cómo sus vidas expresan luces y sombras.

La gracia infinita de Dios permite que los discípulos se conviertan en agentes de su Reinado, utiliza sus contextos sociales, familiares, su pasado y los impulsa a llegar a su máximo potencial.

MANOS A LA OBRA

Escriban en una cartulina algunos rasgos de la humanidad de Jesús. Busquen textos del Evangelio que respaldan lo dicho.

Responde las siguientes preguntas:

1. ¿Qué áreas de tu vida reflejan el carácter de Jesús?

2. ¿Cuáles son las actividades que realizas para imitar a Cristo?

3. Como discípulos, ¿por qué es importante vivir a la altura del legado de Jesús?

¹ Antonio Kuri Breña, *Con Jesús de Nazaret ser otros Cristos*, Verbo Divino

DESAFÍO PARA VALIENTES

Ora. Pídele a Dios que te permita seguir siendo como Jesús.

Realiza. En el Nuevo Testamento existen relatos de hombres y mujeres que se asemejan a Jesús. Haz una lista de al menos 15 personajes.

Reflexiona en la siguiente lectura y comparte tus conclusiones: «La única manera de conocer a Dios sin pretender manipularlo es confesar que el mismo Dios inefable se nos ha dado a conocer en la persona de Jesús de Nazaret.»

Sal a las calles de tu localidad y entrevista a la gente, pregúntales si conocen a Jesús y si creen que una persona puede ser como Él. Escribe tus apreciaciones: _____



MENSAJE PARA LA VIDA

«Nuestro deseo es ser fieles seguidores del Jesús del Evangelio, quien, en una actitud pro-existente, totalizó su vida y mensaje en la instauración del Reinado de Dios. Ese Jesús que vivió y murió en actitud sacerdotal, asemejándose en todo a sus hermanos, para ser misericordioso y sumo sacerdote fiel en lo que toca a Dios, cargando sobre sí los pecados del pueblo. Ese Jesús que buscó constantemente, en actitud contemplativa, la fidelidad a la voluntad del Padre y que, en actitud solidaria, fue siempre compasivo y misericordioso con sus hermanos los hombres.»¹

PEDRO, ENTRE DEBILIDADES Y FORTALEZAS

DETONANTE

Pedro, como discípulo de Jesús, vivió su proceso para asemejarse a Él. Es el discípulo del que más se habla en los evangelios y es inevitable leer su seguimiento a Jesús sin toparnos con sucesos vergonzosos en su camino, asimismo, leemos momentos gloriosos de su seguimiento a Jesús.

1. ¿Qué sabes del apóstol Pedro? Escribe.

2. ¿Qué implicaciones tiene vivir un proceso de crecimiento para llegar a ser como Jesús?



LECTURA DE PREPARACIÓN

Mateo 10:2; 16:13-19; 18:21-22

A continuación, escribe la idea principal de los textos:

- _____
- _____
- _____
- _____

SUMERGIÉNDONOS EN LA PALABRA

Pedro, su nombre era Simón Bar-Jona, era un sencillo, pero rudo pescador del lago de Genesaret, que vivía con su mujer y su suegra en la aldea de Betsaida en la región de Galilea. Su vida estuvo llena de altibajos, abrazada por debilidades y fortalezas, desde episodios de gran fe y valentía, hasta momentos de miedo y duda. Una de las características más sobresalientes de Pedro fue su impulsividad y su rapidez para actuar.

En muchas ocasiones, se distinguió por ser el primero en tomar decisiones y en hablar, algunas acertadamente y muchas veces sin pensar en las consecuencias. Esto lo llevó a cometer errores, como cuando negó a Jesús tres veces antes de su arresto y crucifixión. A pesar de sus fallas, Pedro siempre demostró un profundo amor y respeto por Jesús. Fue el único discípulo que caminó sobre el agua, demostrando su fe y confianza en Él. También estuvo presente en momentos cruciales de la vida de Jesús, como su transfiguración en el monte Tabor y su agonía en el huerto de Getsemaní.

Pedro fue el primero en reconocer a Jesús como el Mesías, el hijo de Dios. Fue él quien respondió a la pregunta de Jesús: *"Y vosotros, ¿quién decís que soy yo?"*. Pedro contestó: *"Tú eres el Cristo, el hijo del Dios vivo"*. Esta confesión de fe le valió el elogio de Jesús y el reconocimiento de su liderazgo dentro de la comunidad de discípulos.

En el libro de los Hechos, leemos que Pedro se convirtió en un líder sobresaliente de la iglesia naciente, fue un personaje influyente en lo que se conoce como la iglesia apostólica, las primeras décadas del movimiento de Jesús. Pedro trascendió la historia de fe.

El discípulo, en su camino descubrirá que se puede vivir en tensión, debilidad y fortaleza. Esta tensión nos lleva a desarrollar la vocación cristiana, ayuda a alcanzar madurez y asemejarnos más a Jesús.

MANOS A LA OBRA

Hagan una cronología de la vida de Pedro:



- _____
- _____

Responde las siguientes preguntas:

Pedro, como discípulo, tenía debilidades y fortalezas.

1. ¿Cuál piensas que era su mayor debilidad?

2. ¿Cómo se manifestó esa debilidad en su camino como discípulo?

DESAFÍO PARA VALIENTES

Escribe lo que te llama la atención del apóstol Pedro.

- _____
- _____
- _____
- _____



MENSAJE PARA LA VIDA

Simón Pedro contestó: Tú eres el Mesías, el Hijo del Dios viviente. Jesús respondió: Bendito eres, Simón hijo de Juan, porque mi Padre que está en el cielo te lo ha revelado. No lo aprendiste de ningún ser humano. Ahora te digo que tú eres Pedro (que significa "roca"), y sobre esta roca edificaré mi iglesia, y el poder de la muerte no la conquistará. Y te daré las llaves del reino del cielo. Todo lo que prohíbas en la tierra será prohibido en el cielo, y todo lo que permitas en la tierra será permitido en el cielo (Mateo 16:16-19, NTV).